



【NPOいた・エコ・ネット メールマガジン】

第 68号

2025年2月7日

発行責任者 NPO 法人いた・エコ・ネット理事会

連絡先 090-7223-4689 横山

今号の記事

- ① 「50代・60代のための地域活動入門講座」受け入れ 11月1日(金)11月17日(日)
- ② 保育園年長組園児と収穫体験とワークショップ 11月8日(金) 11月29日(金)
- ③ コットン畑じまい 1月17日(木)
腐葉土(赤塚公園の落ち葉で堆肥)づくり 2年目 1月22日(水)
1月30日(木)(中学1年生の職場体験・腐葉土づくり)
- ④ 環境なんでも見本市 2月1日・2日(土・日)
- ⑤ 今後の活動

① 「50代・60代のための地域活動入門講座」受け入れ 11月1日(金)11月17日(日)

板橋区健康生きがい部長寿社会推進課が実施しているシニア世代を対象にした、ボランティア・地域活動の体験講座の受け入れを今年も行いました。

講座の目的である「今後、地域で活動をしたいと考えているシニア世代向けに体験学習を含めた講座を行い、地域活動への理解と参加を促進する」ということで、60代を中心に参加する方が多いようです。今年は、1日3名、17日に2名の方の参加がありました。オーガニックコットンにとっても関心のある方はいましたが、自宅から赤塚公園までの距離が遠いなど、残念ながら入会希望の方は、ありませんでした。



収穫体験の様子

② 保育園年長組園児と収穫体験 11月8日(金)

昨年5月、赤塚公園の近くの保育園年長組(6歳)の園児と一緒に苗植えを行いました。苗から成長して花が咲き、実になり、実がはじけて綿が取れるという直物の成長に触れてもらうことが目的です。赤塚公園に散歩に来たおりに、成長を見届けてくれていて、収穫をするのを楽しみにしていたとのこととてもうれしくなりました。

昨年の夏は暑くて、手入れが十分でできなかったので、収穫の時に枝などで、園児がケガをしないかと心配をしましたが、枝をかき分けて、「迷路みたい」と言いながら、楽しそうに収穫をしていました。



ワークショップ 11月29日(金)

「収穫したコットンでワークショップをしましょう！」と提案し、保育園側も喜んで受けてくれました。マグネットとストラップをつくることにして準備。いた・エコ・ネットメンバー3人と園児18人と先生2人と一緒にワークショップを行いました。当初マグネットだけと考えていましたが、皆すごい集中力と発想で、ストラップも作ることにして、1時間以上しっかりと取り組んでいる子供たちの様子に驚き、もうすぐ小学校1年生になる園児の成長に、私たちもエネルギーを頂いたという感じでした。感激をして、来年もまた子供たちと一緒に、取り組みたいと思いました。





③ コットン畑じまい 1月17日(木)

暑い暑いと言いながら取り組んだコットンの手入れ、収穫でしたが、すっかり枯れて枝も葉もカラカラになり、畑じまいの時期に。まだまだ、コットンボールはたくさんありますが、抜根して初夏の苗植えに備えるために片づけました。枝を抜き、マルチをはがし更地に。コットンは、根があまり深く張らないので、簡単に抜くことができます。抜いた木を短くして束ねて、1時間ほどの作業で終わりました。何もなくなった畑、5月苗を植えるまでしばしの休息です。



昨年1月に仕込んだ腐葉土 良い堆肥になりました
4月にコットンの畑に肥料として入れます

何もなくなった畑

1月22日 腐葉土づくり2年目



赤塚公園の落ち葉は、赤塚公園管理センターの職員が掃き集めてくれて保管していてくれました。まず、70リットルのゴミ袋10個分を仕込みました。

1月30日(木)(中学1年生の職場体験・腐葉土づくり)

今年度も区立赤塚第3中学校の1年生3人と、赤塚公園の職場体験の一環で、腐葉土づくりをすることになりました。中学生は初めての体験で、最初はこわごわの様子でしたが、慣れてくるにつれ、クラブ活動でバレーボール部とサッカー部に所属しているとかで、とても機敏に力のいる作業に積極的に、とても楽しそうに取り組んでくれまし

た。腐葉土づくりという体験は、なかなかできない体験であり、自然の循環の大切さを学んでくれたら良いと思います。子どもたちとの作業は、私たちにとっても有意義な活動です。



踏んで空気を抜く



④ 環境なんでも見本市 2月1日・2日(土・日)



「第24回環境なんでも見本市」が、エコポリスセンターで行われました。今年度の見本市は2020年2月に行われた、コロナウイルス感染症流行前の時と同じ形式で2日間の開催でした。

テーマ「はじめよう、自分にできること！」

参加団体は、環境団体や企業、学校、行政など58団体で、地下1階から3階まで全館を会場に行われ、大勢の方が来場して、とても盛会でした。

2日間合わせて約3500人(速報値)が来場しました。

ワークショップは、1日12時～16時半	マグネットとストラップづくり	97人	いた・エコ参加者	4名
2日は10時～12時半	コットンの額を使ったリースづくり	13人		6名
13時半～16時	マグネットとストラップづくり	64人	計77人	5名



リースは初めての試みで2日目の午前中に人数限定で行いました。

とても素敵なリースができました。



